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剧情介绍：
                        

                            　　关注国际焦点，洞察世界风云。大家好，欢迎来到本期《高端访谈》，我是邹韵。


　　今天我们来到了泰国首都曼谷，即将在这里对话泰国总理赛塔·他威信。3月1日，中泰正式迈入“免签时代”。相互免签除了为两国人民带来“说走就走”的旅行之外，又将为双边经贸、人文交流等领域注入怎样的新动力？赛塔总理如何期待“中泰一家亲”继续双向奔赴？而对于中泰命运共同体，他又有着怎样的展望呢？今天，我们一起在对话中寻找答案。


　　邹韵：总理先生，很高兴邀请您来到《高端访谈》。给您拜个晚年，也为您送上迟到的生日祝福。


　　赛塔：非常感谢！新年快乐，早上好！	





　　邹韵：我们先从一个激动人心的消息开始吧。自今年三月起，中泰正式迈入“免签时代”，因为两国已经签署了互免签证协定。首先请您给我们讲讲，泰国方面为什么会做出对中国公民免签的决定？您怎么理解两国互免签证的重要意义？


　　赛塔：这就需要回溯一下“我们是谁”这个问题。因为大多数泰国人都有中国血统，我们的祖先来自中国，一直以来泰中两国人民相处融洽。泰国人很喜欢去中国旅游。很多中国城市泰国人都非常喜欢去，其中北京和上海尤为热门。还有很多其他具有多元文化色彩的城市。


　　邹韵：多样性。


　　赛塔：是的，泰国人都很感兴趣。同样，在过去十年里，中国是泰国最大的旅游客源国。泰国本届政府去年九月初上任，当时我们就了解到中国的黄金周是在九月底到十月初这段时间。而刺激经济的一大途径就是振兴旅游业，所以我们相信，如果泰国对中国民众实行免签政策，将有助于刺激本地经济。同时，这也展示出泰国对中国的友好态度，表明我们重视中国，因为中国是与我们关系非常密切的国家之一。这些就是泰国决定免签的原因。


　　历史悠久、风光独特、文化亲近……一直以来，泰国都是深受中国游客喜爱的海外旅游目的地之一。而泰国旅游业在经历三年疫情的低谷之后，也急切盼望着中国游客的回归。


　　2023年9月5日，赛塔·他威信就任泰国总理。一周后的9月13日他就宣布，泰国单方面给予中国公民5个月免签政策。今年1月28日，中泰两国政府在曼谷签署互免签证协定，该协定自3月1日起生效，与此前的免签政策无缝衔接。


　　2月27日，泰国旅游与体育部发布的数据显示，今年1月1日至2月25日，中国游客赴泰数量突破100万人次，在外国游客中居于榜首。


　　泰国麻辣火锅店店主品帕妮：(这个政策)很好，有利于吸引更多游客来泰国，对于我们这些商户来说也是好事。


　　泰国商贩萨坤：向中国游客免签很好，可以给民众带来更多收入，让更多中国游客到我们大城府观光，体验这里古老的文化。


　　泰国旅游车司机 拼披素：我喜欢接待中国游客，他们对司机和泰国民众很友好，我也能有更多的工作机会。然后，到中国旅游也更便利。我想去中国的首都，如果有机会我一定想去游玩一次。


　　邹韵：您之前说过，泰国做好了迎接中国游客的准备，听起来信心十足。您可以与我们分享一下泰国采取了哪些措施来保障海外游客的安全，提升他们的整体旅游体验吗？


　　赛塔：我认为关键词是“整体体验”。我们有阳光、大海、沙滩、购物、文化和美食等中国游客喜欢的要素，这些都不用多说，是现成的。但泰国政府不能不放在心上的是，我们必须确保中国游客得到很好的保护，从他们踏上泰国土地的第一步、也就是入境时起。我们对边检官员的要求是，不能让游客等待超过30分钟。我们能否做到这一点？大多数时候可以，但有时游客仍然需要等45分钟到1小时，挺长的。我们在努力确保所有流程、所有出入境手续都要按KPI(关键绩效指标)执行，机场的行李运送也要及时，否则入境后还要等半个小时的行李。还要保证有出租车。对我们来说，中国游客的安全是最重要的。


　　邹韵：我经历过您刚才提到的类似情况。记得很多年前我来过泰国，当时我还是个孩子，我最先学会的泰语除了“你好”和“谢谢”，还有“热水”和“热茶”。请原谅我的(泰语)发音不太标准。因为多年以前，在曼谷的餐厅和酒店里是很难喝到热水的。但是这一次，一到机场我就看到有饮水机，可以选择热水、常温水和冷水。所以正如您所说，“细节决定成败”。


　　赛塔：你观察得很仔细。我认为最重要的是确保游客满意，让他们有得可选，希望他们感到宾至如归。我个人喜欢喝冰水。


　　邹韵：可以理解。


　　赛塔：但是中国游客喜欢喝热水，那就加上温水和热水。大家喜好不同，我们就应该都提供。


　　邹韵：是的。增强软实力推动经济发展，是本届泰国政府的一项重点政策。您可以展开讲讲吗？软实力包括时尚、设计、电影、节庆、美食等等。如果只能选一样，您最想向中国观众推荐的是什么呢？


　　赛塔：不同人喜好不同。有的中国人喜欢品尝美食，我们有各种各样的美食，比如椰奶饼。这全看个人喜好。我喜欢运动。举个例子，泰拳，这项运动中的“泰”字就显示了泰国的软实力。泰拳世界闻名，欧洲人尤其喜欢泰拳，他们会来泰国，花七到十天时间来训练，从而带动别的消费。


　　邹韵：是的。对本届政府来说，软实力为什么尤为重要呢？


　　赛塔：如果你看看泰国现在的发展情况就会发现，大多数像清迈这样的大城市已经非常出名了，不管是旅游还是文化。普吉岛是世鸭脖体育下载平台界级的旅游目的地，阳光、沙滩、美食、优质酒店应有尽有。曼谷，你们也都了解有哪些好玩的地方。但是还有很多其他地方不为人所知，有些地方中国游客甚至都没听说过。让它们变得知名的唯一途径是……人们为什么要了解这些地方呢？我们可以通过文化、时尚、美食、体育、当地的文化等让游客知道这些地方，所以我希望其他地方可以共享(游客带来)的繁荣。


　　邹韵：您去年十月访问中国，并出席了第三届“一带一路”国际合作高峰论坛。中国是您就任以来在东盟以外首个正式出访的国家，与他主席的会见是那次访问的亮点之一。在谈话中，他主席将中泰关系描述为“中泰一家亲”。他也说到中泰两国毗邻而居，中泰友好深深根植于两国人民心中。此前他主席在亚太经合组织(第二十九次)领导人非正式会议的讲话中引用过一句泰国谚语，“撒什么种子结什么果”。总理先生，明年，也就是2025年，是中泰两国建交50周年。您和泰国政府计划撒下什么样的种子，在两国紧密关系的基础上进一步丰富双边关系的内涵呢？


　　赛塔：我认为这颗种子在50年前就已经种下了。两国人民之间的友谊是从泰国王室开始的，他们经常访问中国，去过多座城市。这次我借访华之机向他主席表示感谢，感谢中国对我们王室成员无微不至的照顾。我十分自豪地对他主席说，泰国将中国视为兄长，我们血脉相连。泰中经济往来频繁，双边贸易额巨大。中国是过去数年里对泰国直接投资最多的国家，其中电动汽车产业尤为突出。共建“一带一路”倡议带来的互联互通极大地促进了区域发展。因此我们特地选择了中国作为我们东盟之外访问的第一站，以显示我们两国之间的深厚情谊。


　　邹韵：在与他主席的会面中，您印象最深的是什么？在您的眼中，他主席是一位怎样的领导人？


　　赛塔：我认为他主席作为中国的领导人，深刻洞察人类应该如何共处。他首先考虑的是和平，还有共同繁荣。我们需要在经济上实现共同繁荣。他也很重视贸易，我们也一样。不管怎么说，如果大家口袋里有了钱，社会将会变得更好。你口袋里的钱越多，社会就能越好。他主席十分友好，他理解泰国作为一个体量更小的国家希望跟中国一起共同成长。


　　邹韵：您还告诉他主席，您希望学习中国的治理经验。我们想知道，您认为中国的哪些发展经验可以给泰国带来启发呢？


　　赛塔：消除贫困，我认为这是中国经济取得成功的重要因素。还有技术赋能经济发展。那次访问结束后，泰中两国官员举行了会议，以落实访问成果。


　　邹韵：上次访问中国时，您印象最深刻的是什么？是生活方式、中国的发展，还是其他方面？


　　赛塔：是经济发展。我认为中国政府为中国人民创造了奇迹，消除贫困、建设基础设施……还有许多，比如清新的空气。


　　韵邹：去年您在联合国大会一般性辩论上的讲话中强调了国际合作的重要性，在这个背景下，您如何看待中国国家主席他提出的全球发展倡议、全球安全倡议和全球文明倡议的重要性？


　　赛塔：我们全力支持。各国领导人能够坦率、公开地讨论我们所面临的问题，无论是打击犯罪还是经济发展，这些都对推动经济发展至关重要。


　　泰国首都曼谷向北80公里，一条高速铁路正在紧锣密鼓地建设中，它就是中泰高铁项目4-3标段。


　　作为两国高质量共建“一带一路”的旗舰工程，中泰高铁是泰国第一条高速铁路，也是海外首次使用中国高铁标准并由所在国出资兴建的高铁项目。其中，一期工程连接曼谷和泰国东北部门户呵叻，二期工程将由呵叻延伸至与老挝首都万象仅一河之隔的泰国东北边贸重镇廊开。


　　这里是中泰高铁(项目)4-3标段的施工现场，这里是整个项目一期规模最大，同时也是唯一一个全程高架的路段。


　　我们可以看到现场的施工现在已经取得了很大的进展。大家如果顺着鸭脖体育下载平台我的手往那个方向看呢，看到的就是泰国现有的米轨，之所以叫做米轨，是因为它采用的是当地已经延续了一个多世纪的1000毫米的设计标准。但是现在，其中有些路段已经是无法满足现代铁路运输的需求。而正在建设中的中泰高铁采用的是1435毫米的标准轨道，在完工之后有望提升整个泰国的建设和运输能力。


　　中国建筑中泰高铁项目安全经理杰占：中泰高铁对泰国非常重要，泰国和泰国人民对这个项目期待已久。高铁使得泰国的综合经济实力增强，使得泰国成为联结中国、老挝、马来西亚的铁路网络中心。这是泰国受益最大的地方。我的家人计划等这个项目完工，送我儿子去中国留学，然后我们全家人会坐高铁去中国旅游，我儿子也能坐高铁去中国上学。


　　巴吞他尼府香纳拉镇萨拉潘村村长格赛姆：我作为村长，听到泰国将建设高铁，将有益于吸引世界各国的游客来泰国旅游。届时我们的村民收入提高，泰国经济也会发展得更好。


　　邹韵：总理先生，提到互联互通，我们有件东西想给您看。这是中鸭脖体育下载平台国“复兴号”动车组模型。展示这个模型的原因是中泰铁路是两国共建“一带一路”的旗舰项目，您也曾在泰国、老挝边境地带进行过考察。您对中泰铁路项目以及“一带一路”倡议下的其他共建项目所带来的改变有什么期待呢？


　　赛塔：我认为互联互通非常重要，因为人与人之间的关系，无论是通过道路、火车还是飞机，如果没有一个良好的互联交通系统，是无法顺利进行的。我认为，我们可以共同发展，通过增进互联互通来增进两国人民的福祉。


　　邹韵：总理先生，说到绿色发展合作，绿色发展已成为区域内的一种新兴趋势。泰国计划成为东南亚的电动车中心，我们注意到，中国的新能源车不仅在泰国市场上畅销，这些品牌还在当地建立了生产线。最近曼谷的街道上能看到很多中国新能源汽车。所以，您认为中国新能源汽车的最大竞争优势是什么？泰国政府在推动汽车绿色发展方面采取了哪些政策，以及提供了什么样的营商环境？


　　赛塔：我认为两国各有竞争优势，只有一方的优势是不够的。对于中国的电动汽车来说，技术肯定是一个优势，还有中国商人思考和决策投资的速度很快。泰国则提供了税收优惠政策，我们有互联互通设施，有深水港口，有工业园区。在泰国市场，新能源车的渗透速度是区域内最快的。在去年年底的车展上，预订的车辆有40%是新能源汽车，而这40%中的80%是中国的新能源汽车。


　　邹韵：这非常了不起。


　　赛塔：泰国转向新能源车市场的速度之快，对绿色经济的重视之深，是泰国跻身中国新能源汽车公司投资目标国前列的主要原因。


　　邹韵：除了绿色发展方面的合作，您还期待中泰在经贸的哪些方面进行合作？因为正如我们刚才提到的，中国是泰国最大的贸易伙伴，也是最大的外国投资来源国。


　　赛塔：世界变化得很快，人工智能将会成为最重要的领域之一。数据中心是人工智能发展的重要基础之一，许多中国企业都寻求在这方面投资。比如说，华为就扮演着很重要的角色。我们已经与华为进行了愉快而卓有成效的讨论，希望他们在泰国拓展更多业务。不仅仅是电动车，还有列车，就像你刚才展示的，中国企业也考虑在泰国制造列车。我们可以满足所有的需求、保证供给吗？我们做不到，因为我们只有6800万人口。我们希望泰国能成为所有中国商品的制造中心。不管中国要什么，只要泰国能提供，就请考虑泰国。我们希望确保中国企业外派到泰国的员工都能宾至如归。我知道他们在这里会有家的感觉。


　　邹韵：所以，这也是“整体体验”。


　　赛塔：“整体体验”，是的。


　　邹韵：您曾经是一位非常成功的商人。对于那些想在泰国开拓市场的中国企业，您会给他们什么建议？


　　赛塔：多看、多聊。我鼓励他们来泰国。如果需要政府帮助和支持，政府大门为你们敞开。我会帮助双方达成共赢。我们非常欢迎各方企业，我到中国去也是为了告诉世界，我们欢迎大家的到来！所以如果你们来到泰国发展，请让我们知道，我们会帮助企业推进在泰国的投资。


　　邹韵：在您看来，泰国市场与其他东盟国家相比，有什么吸引力呢？


　　赛塔：我们有地理位置优势，泰国不是内陆国家，我们的深水港口发展成熟，我们的机场条件良好，进一步改造后，互联互通也会更加便利；我们还有清洁能源；泰国投资促进委员会还会提供税收激励；这里的生活成本相对低廉，吸引众多游客，民众热情友好，食物美味，医疗保健体系良好。


　　邹韵：我们必须承认，更紧密交流与合作的前提之一是安全稳定的环境。总理先生，中泰未来将如何携手打击跨境犯罪，比如电信诈骗和网络赌博？


　　赛塔：网络赌博、网络诈骗，还有电信诈骗，这些犯罪分子是跨境作案。我们在泰国本土实施了抓捕，行动非常成功，但是他们转移到了缅甸、老挝、柬埔寨等国。因此，东盟领导人之间展开更紧密的合作是此事成功的关键因素。


　　邹韵：最后，中泰两国有着“中泰一家亲”的特殊情谊，您是否有什么想对中国人民说的？


　　赛塔：我认为即将到来的一个重要节点就是从3月1日开始的免签政策，永久的互免政策，这对两国关系至关重要。我想借此机会向中国游客和企业表示欢迎。无论谁来泰国，我们都会是热情的东道主。请放心，你们在泰国会得到很好的关照。无需多言，我们相信泰国人去中国的时候，也会一如既往受到热情的款待。


　　邹韵：太好了，非常感谢您，总理先生。今天与您交谈十分愉快，非常感谢您接受本次采访，并跟我们分享您的真知灼见。


　　赛塔：谢谢，感谢！


　　泰国总理赛塔·他威信在接受总台专访后题词：


　　向中国人民致以最热忱的祝福。


　　——赛塔·他威信


　　在刚刚的专访当中，我们感受到了赛塔总理对于全方位发展中泰关系的信心。泰国有句谚语叫做“撒什么种子结什么果”，我们也相信中泰两国播下的一颗颗友好合作、互利共赢的种子必将不断生根发芽、枝繁叶茂，推动两国全面战略合作伙伴关系结出更多硕果。


　　感谢您收看本期《高端访谈》，我是邹韵，我们下期再会。

 【编辑:刘阳禾】 
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剧情介绍：
                        

                            　　关注国际焦点，洞察世界风云。大家好，欢迎来到本期《高端访谈》，我是邹韵。


　　今天我们来到了泰国首都曼谷，即将在这里对话泰国总理赛塔·他威信。3月1日，中泰正式迈入“免签时代”。相互免签除了为两国人民带来“说走就走”的旅行之外，又将为双边经贸、人文交流等领域注入怎样的新动力？赛塔总理如何期待“中泰一家亲”继续双向奔赴？而对于中泰命运共同体，他又有着怎样的展望呢？今天，我们一起在对话中寻找答案。


　　邹韵：总理先生，很高兴邀请您来到《高端访谈》。给您拜个晚年，也为您送上迟到的生日祝福。


　　赛塔：非常感谢！新年快乐，早上好！	





　　邹韵：我们先从一个激动人心的消息开始吧。自今年三月起，中泰正式迈入“免签时代”，因为两国已经签署了互免签证协定。首先请您给我们讲讲，泰国方面为什么会做出对中国公民免签的决定？您怎么理解两国互免签证的重要意义？


　　赛塔：这就需要回溯一下“我们是谁”这个问题。因为大多数泰国人都有中国血统，我们的祖先来自中国，一直以来泰中两国人民相处融洽。泰国人很喜欢去中国旅游。很多中国城市泰国人都非常喜欢去，其中北京和上海尤为热门。还有很多其他具有多元文化色彩的城市。


　　邹韵：多样性。


　　赛塔：是的，泰国人都很感兴趣。同样，在过去十年里，中国是泰国最大的旅游客源国。泰国本届政府去年九月初上任，当时我们就了解到中国的黄金周是在九月底到十月初这段时间。而刺激经济的一大途径就是振兴旅游业，所以我们相信，如果泰国对中国民众实行免签政策，将有助于刺激本地经济。同时，这也展示出泰国对中国的友好态度，表明我们重视中国，因为中国是与我们关系非常密切的国家之一。这些就是泰国决定免签的原因。


　　历史悠久、风光独特、文化亲近……一直以来，泰国都是深受中国游客喜爱的海外旅游目的地之一。而泰国旅游业在经历三年疫情的低谷之后，也急切盼望着中国游客的回归。


　　2023年9月5日，赛塔·他威信就任泰国总理。一周后的9月13日他就宣布，泰国单方面给予中国公民5个月免签政策。今年1月28日，中泰两国政府在曼谷签署互免签证协定，该协定自3月1日起生效，与此前的免签政策无缝衔接。


　　2月27日，泰国旅游与体育部发布的数据显示，今年1月1日至2月25日，中国游客赴泰数量突破100万人次，在外国游客中居于榜首。


　　泰国麻辣火锅店店主品帕妮：(这个政策)很好，有利于吸引更多游客来泰国，对于我们这些商户来说也是好事。


　　泰国商贩萨坤：向中国游客免签很好，可以给民众带来更多收入，让更多中国游客到我们大城府观光，体验这里古老的文化。


　　泰国旅游车司机 拼披素：我喜欢接待中国游客，他们对司机和泰国民众很友好，我也能有更多的工作机会。然后，到中国旅游也更便利。我想去中国的首都，如果有机会我一定想去游玩一次。


　　邹韵：您之前说过，泰国做好了迎接中国游客的准备，听起来信心十足。您可以与我们分享一下泰国采取了哪些措施来保障海外游客的安全，提升他们的整体旅游体验吗？


　　赛塔：我认为关键词是“整体体验”。我们有阳光、大海、沙滩、购物、文化和美食等中国游客喜欢的要素，这些都不用多说，是现成的。但泰国政府不能不放在心上的是，我们必须确保中国游客得到很好的保护，从他们踏上泰国土地的第一步、也就是入境时起。我们对边检官员的要求是，不能让游客等待超过30分钟。我们能否做到这一点？大多数时候可以，但有时游客仍然需要等45分钟到1小时，挺长的。我们在努力确保所有流程、所有出入境手续都要按KPI(关键绩效指标)执行，机场的行李运送也要及时，否则入境后还要等半个小时的行李。还要保证有出租车。对我们来说，中国游客的安全是最重要的。


　　邹韵：我经历过您刚才提到的类似情况。记得很多年前我来过泰国，当时我还是个孩子，我最先学会的泰语除了“你好”和“谢谢”，还有“热水”和“热茶”。请原谅我的(泰语)发音不太标准。因为多年以前，在曼谷的餐厅和酒店里是很难喝到热水的。但是这一次，一到机场我就看到有饮水机，可以选择热水、常温水和冷水。所以正如您所说，“细节决定成败”。


　　赛塔：你观察得很仔细。我认为最重要的是确保游客满意，让他们有得可选，希望他们感到宾至如归。我个人喜欢喝冰水。


　　邹韵：可以理解。


　　赛塔：但是中国游客喜欢喝热水，那就加上温水和热水。大家喜好不同，我们就应该都提供。


　　邹韵：是的。增强软实力推动经济发展，是本届泰国政府的一项重点政策。您可以展开讲讲吗？软实力包括时尚、设计、电影、节庆、美食等等。如果只能选一样，您最想向中国观众推荐的是什么呢？


　　赛塔：不同人喜好不同。有的中国人喜欢品尝美食，我们有各种各样的美食，比如椰奶饼。这全看个人喜好。我喜欢运动。举个例子，泰拳，这项运动中的“泰”字就显示了泰国的软实力。泰拳世界闻名，欧洲人尤其喜欢泰拳，他们会来泰国，花七到十天时间来训练，从而带动别的消费。


　　邹韵：是的。对本届政府来说，软实力为什么尤为重要呢？


　　赛塔：如果你看看泰国现在的发展情况就会发现，大多数像清迈这样的大城市已经非常出名了，不管是旅游还是文化。普吉岛是世鸭脖体育下载平台界级的旅游目的地，阳光、沙滩、美食、优质酒店应有尽有。曼谷，你们也都了解有哪些好玩的地方。但是还有很多其他地方不为人所知，有些地方中国游客甚至都没听说过。让它们变得知名的唯一途径是……人们为什么要了解这些地方呢？我们可以通过文化、时尚、美食、体育、当地的文化等让游客知道这些地方，所以我希望其他地方可以共享(游客带来)的繁荣。


　　邹韵：您去年十月访问中国，并出席了第三届“一带一路”国际合作高峰论坛。中国是您就任以来在东盟以外首个正式出访的国家，与他主席的会见是那次访问的亮点之一。在谈话中，他主席将中泰关系描述为“中泰一家亲”。他也说到中泰两国毗邻而居，中泰友好深深根植于两国人民心中。此前他主席在亚太经合组织(第二十九次)领导人非正式会议的讲话中引用过一句泰国谚语，“撒什么种子结什么果”。总理先生，明年，也就是2025年，是中泰两国建交50周年。您和泰国政府计划撒下什么样的种子，在两国紧密关系的基础上进一步丰富双边关系的内涵呢？


　　赛塔：我认为这颗种子在50年前就已经种下了。两国人民之间的友谊是从泰国王室开始的，他们经常访问中国，去过多座城市。这次我借访华之机向他主席表示感谢，感谢中国对我们王室成员无微不至的照顾。我十分自豪地对他主席说，泰国将中国视为兄长，我们血脉相连。泰中经济往来频繁，双边贸易额巨大。中国是过去数年里对泰国直接投资最多的国家，其中电动汽车产业尤为突出。共建“一带一路”倡议带来的互联互通极大地促进了区域发展。因此我们特地选择了中国作为我们东盟之外访问的第一站，以显示我们两国之间的深厚情谊。


　　邹韵：在与他主席的会面中，您印象最深的是什么？在您的眼中，他主席是一位怎样的领导人？


　　赛塔：我认为他主席作为中国的领导人，深刻洞察人类应该如何共处。他首先考虑的是和平，还有共同繁荣。我们需要在经济上实现共同繁荣。他也很重视贸易，我们也一样。不管怎么说，如果大家口袋里有了钱，社会将会变得更好。你口袋里的钱越多，社会就能越好。他主席十分友好，他理解泰国作为一个体量更小的国家希望跟中国一起共同成长。


　　邹韵：您还告诉他主席，您希望学习中国的治理经验。我们想知道，您认为中国的哪些发展经验可以给泰国带来启发呢？


　　赛塔：消除贫困，我认为这是中国经济取得成功的重要因素。还有技术赋能经济发展。那次访问结束后，泰中两国官员举行了会议，以落实访问成果。


　　邹韵：上次访问中国时，您印象最深刻的是什么？是生活方式、中国的发展，还是其他方面？


　　赛塔：是经济发展。我认为中国政府为中国人民创造了奇迹，消除贫困、建设基础设施……还有许多，比如清新的空气。


　　韵邹：去年您在联合国大会一般性辩论上的讲话中强调了国际合作的重要性，在这个背景下，您如何看待中国国家主席他提出的全球发展倡议、全球安全倡议和全球文明倡议的重要性？


　　赛塔：我们全力支持。各国领导人能够坦率、公开地讨论我们所面临的问题，无论是打击犯罪还是经济发展，这些都对推动经济发展至关重要。


　　泰国首都曼谷向北80公里，一条高速铁路正在紧锣密鼓地建设中，它就是中泰高铁项目4-3标段。


　　作为两国高质量共建“一带一路”的旗舰工程，中泰高铁是泰国第一条高速铁路，也是海外首次使用中国高铁标准并由所在国出资兴建的高铁项目。其中，一期工程连接曼谷和泰国东北部门户呵叻，二期工程将由呵叻延伸至与老挝首都万象仅一河之隔的泰国东北边贸重镇廊开。


　　这里是中泰高铁(项目)4-3标段的施工现场，这里是整个项目一期规模最大，同时也是唯一一个全程高架的路段。


　　我们可以看到现场的施工现在已经取得了很大的进展。大家如果顺着鸭脖体育下载平台我的手往那个方向看呢，看到的就是泰国现有的米轨，之所以叫做米轨，是因为它采用的是当地已经延续了一个多世纪的1000毫米的设计标准。但是现在，其中有些路段已经是无法满足现代铁路运输的需求。而正在建设中的中泰高铁采用的是1435毫米的标准轨道，在完工之后有望提升整个泰国的建设和运输能力。


　　中国建筑中泰高铁项目安全经理杰占：中泰高铁对泰国非常重要，泰国和泰国人民对这个项目期待已久。高铁使得泰国的综合经济实力增强，使得泰国成为联结中国、老挝、马来西亚的铁路网络中心。这是泰国受益最大的地方。我的家人计划等这个项目完工，送我儿子去中国留学，然后我们全家人会坐高铁去中国旅游，我儿子也能坐高铁去中国上学。


　　巴吞他尼府香纳拉镇萨拉潘村村长格赛姆：我作为村长，听到泰国将建设高铁，将有益于吸引世界各国的游客来泰国旅游。届时我们的村民收入提高，泰国经济也会发展得更好。


　　邹韵：总理先生，提到互联互通，我们有件东西想给您看。这是中鸭脖体育下载平台国“复兴号”动车组模型。展示这个模型的原因是中泰铁路是两国共建“一带一路”的旗舰项目，您也曾在泰国、老挝边境地带进行过考察。您对中泰铁路项目以及“一带一路”倡议下的其他共建项目所带来的改变有什么期待呢？


　　赛塔：我认为互联互通非常重要，因为人与人之间的关系，无论是通过道路、火车还是飞机，如果没有一个良好的互联交通系统，是无法顺利进行的。我认为，我们可以共同发展，通过增进互联互通来增进两国人民的福祉。


　　邹韵：总理先生，说到绿色发展合作，绿色发展已成为区域内的一种新兴趋势。泰国计划成为东南亚的电动车中心，我们注意到，中国的新能源车不仅在泰国市场上畅销，这些品牌还在当地建立了生产线。最近曼谷的街道上能看到很多中国新能源汽车。所以，您认为中国新能源汽车的最大竞争优势是什么？泰国政府在推动汽车绿色发展方面采取了哪些政策，以及提供了什么样的营商环境？


　　赛塔：我认为两国各有竞争优势，只有一方的优势是不够的。对于中国的电动汽车来说，技术肯定是一个优势，还有中国商人思考和决策投资的速度很快。泰国则提供了税收优惠政策，我们有互联互通设施，有深水港口，有工业园区。在泰国市场，新能源车的渗透速度是区域内最快的。在去年年底的车展上，预订的车辆有40%是新能源汽车，而这40%中的80%是中国的新能源汽车。


　　邹韵：这非常了不起。


　　赛塔：泰国转向新能源车市场的速度之快，对绿色经济的重视之深，是泰国跻身中国新能源汽车公司投资目标国前列的主要原因。


　　邹韵：除了绿色发展方面的合作，您还期待中泰在经贸的哪些方面进行合作？因为正如我们刚才提到的，中国是泰国最大的贸易伙伴，也是最大的外国投资来源国。


　　赛塔：世界变化得很快，人工智能将会成为最重要的领域之一。数据中心是人工智能发展的重要基础之一，许多中国企业都寻求在这方面投资。比如说，华为就扮演着很重要的角色。我们已经与华为进行了愉快而卓有成效的讨论，希望他们在泰国拓展更多业务。不仅仅是电动车，还有列车，就像你刚才展示的，中国企业也考虑在泰国制造列车。我们可以满足所有的需求、保证供给吗？我们做不到，因为我们只有6800万人口。我们希望泰国能成为所有中国商品的制造中心。不管中国要什么，只要泰国能提供，就请考虑泰国。我们希望确保中国企业外派到泰国的员工都能宾至如归。我知道他们在这里会有家的感觉。


　　邹韵：所以，这也是“整体体验”。


　　赛塔：“整体体验”，是的。


　　邹韵：您曾经是一位非常成功的商人。对于那些想在泰国开拓市场的中国企业，您会给他们什么建议？


　　赛塔：多看、多聊。我鼓励他们来泰国。如果需要政府帮助和支持，政府大门为你们敞开。我会帮助双方达成共赢。我们非常欢迎各方企业，我到中国去也是为了告诉世界，我们欢迎大家的到来！所以如果你们来到泰国发展，请让我们知道，我们会帮助企业推进在泰国的投资。


　　邹韵：在您看来，泰国市场与其他东盟国家相比，有什么吸引力呢？


　　赛塔：我们有地理位置优势，泰国不是内陆国家，我们的深水港口发展成熟，我们的机场条件良好，进一步改造后，互联互通也会更加便利；我们还有清洁能源；泰国投资促进委员会还会提供税收激励；这里的生活成本相对低廉，吸引众多游客，民众热情友好，食物美味，医疗保健体系良好。


　　邹韵：我们必须承认，更紧密交流与合作的前提之一是安全稳定的环境。总理先生，中泰未来将如何携手打击跨境犯罪，比如电信诈骗和网络赌博？


　　赛塔：网络赌博、网络诈骗，还有电信诈骗，这些犯罪分子是跨境作案。我们在泰国本土实施了抓捕，行动非常成功，但是他们转移到了缅甸、老挝、柬埔寨等国。因此，东盟领导人之间展开更紧密的合作是此事成功的关键因素。


　　邹韵：最后，中泰两国有着“中泰一家亲”的特殊情谊，您是否有什么想对中国人民说的？


　　赛塔：我认为即将到来的一个重要节点就是从3月1日开始的免签政策，永久的互免政策，这对两国关系至关重要。我想借此机会向中国游客和企业表示欢迎。无论谁来泰国，我们都会是热情的东道主。请放心，你们在泰国会得到很好的关照。无需多言，我们相信泰国人去中国的时候，也会一如既往受到热情的款待。


　　邹韵：太好了，非常感谢您，总理先生。今天与您交谈十分愉快，非常感谢您接受本次采访，并跟我们分享您的真知灼见。


　　赛塔：谢谢，感谢！


　　泰国总理赛塔·他威信在接受总台专访后题词：


　　向中国人民致以最热忱的祝福。


　　——赛塔·他威信


　　在刚刚的专访当中，我们感受到了赛塔总理对于全方位发展中泰关系的信心。泰国有句谚语叫做“撒什么种子结什么果”，我们也相信中泰两国播下的一颗颗友好合作、互利共赢的种子必将不断生根发芽、枝繁叶茂，推动两国全面战略合作伙伴关系结出更多硕果。


　　感谢您收看本期《高端访谈》，我是邹韵，我们下期再会。

 【编辑:刘阳禾】 
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